
平成27年10月27日■

まちづくりふれあいトークで出された

質問や要望の対応について

【神代地区】

氷　 見 　市
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区分 地区№ 年度 地区 項目 意見の内容 回答 対応策または不可能な理由等
対応可能性
と対応時期

（H27.6月見直し）
27年度担当部署

会場 1701 26 神代 河川 25/2056　堀田川護岸のこと
ブロックが１枚とれている。堆積土砂がありこれが
ブロックを倒せば洪水につながる。

護岸が被災している箇所については、補修を行いました。
河川の浚渫については、現地を調査し必要に応じて対応しま
す。

平成26年３月に補修を行いました。河
川の浚渫については、調査を27年４
月に実施し、１０月２６日の週に堆積
土砂の多い箇所を浚渫します。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
治水・治山担当
30-7071

会場 1702 26 神代 河川 管理が不行届の場合、被害が出たときに国家賠
償などしてもらえるのか。

事実関係を確認します。 大東水害訴訟　最高裁昭和59年1月
26日判決によれば、「計画に不合理
な点がなく、後に変更すべき特段の
事情が発生しない限り、未改修の部
分で水害が発生しても、河川管理者
たる国には損害を賠償する責任はな
い」とされています。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
治水・治山担当
30-7071

会場 1703 26 神代 河川 川の水がオーバーフローして田んぼに水と砂が
入り込んでいる。災害が起きてからでは遅い。
大浦の大池の水が漏れている。

現地がわかれば、現地を確認して対策を検討しますので、建
設課にご相談ください。
ため池については、県で破堤を調査しているので、まとめが
できましたらお知らせします。

県が平成２４年度に大浦大池の調査
を実施しました。結果は、古いため池
で現在の基準に合わないため、将
来、改修が必要ですが、漏水量も許
容値以下であり、現時点では緊急性
を要するものではないと思われます。
今後の整備については、関係機関と
協議して進めていきたいと考えていま
す。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
農林業基盤整備担
当
30-7011

会場 1704 26 神代 企画 地方創生について
氷見市ではどういうことで活性化を図るのか。

地域の持続性を高めることが肝要です。限界集落をなくすこ
とです。

「氷見市まち・ひと・しごと創生総合戦
略」では、①「安定した雇用を創出す
る」、②「新しいひとの流れをつくる」、
③「結婚・出産・子育ての希望をかな
える」、④「時代に合った地域をつく
り、安心な暮らしを守るとともに、地域
と地域を連携する」の４つを基本目標
としており、その実現に向けて氷見市
のライフステージごとの人口移動に対
応する「１５の観点」に沿った施策を展
開していきます。
地方創生は行政だけで成し遂げられ
るものではなく、地域や住民、各種団
体、企業など広く市民の皆さんが自
分ごととして捉え、話し合い、考え、行
動していただくことが何より大切です。
そのためにも“ＭＹ地方創生（おらっ
ちゃ創生）”を推進し、地域での課題
解決や雇用の創出、魅力発信などの
取り組みに対して市として積極的に支
援していきます。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

地方創生と自治へ
の未来対話推進課
地方創生・総合政策
担当
74-8011

平成26年度のふれあいトークで出された質問や要望の対応について
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区分 地区№ 年度 地区 項目 意見の内容 回答 対応策または不可能な理由等
対応可能性
と対応時期

（H27.6月見直し）
27年度担当部署

会場 1705 26 神代 企業
誘致

大浦に工業団地造成し、どんな企業を誘致（８
割用地進捗、１１ｈの造成）するのか。

地元に雇用の場所をつくり、若い人の結婚・子育て充実をは
かります。人口は、自然減で500人くらい減り、社会減を合わ
せると年間では700人くらい減ります。このままいくと2040年に
人口が３万人になります。若い女性が減ると、消滅する可能
性があります。出生率の向上や、帰ってくるように声かけが必
要です。
「企業誘致→工場建設→雇用の場→帰ってくる」という方程
式が成立しづらくなっています。７０億円の投資で建設された
工場では、２０人が雇用されました。
最近の若者には、田舎に帰ってきて、家を改修して暮らし、起
業したい若者もいるようです。

工場団地の用地取得は９割程度進捗
しています。引き続きご協力いただけ
るよう交渉を進めていきます。

■可能
□□対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

商工観光・マーケ
ティング・おもてなし
ブランド課
商工立地・交通対策
担当
74-8105

会場 1706 26 神代 ゴミ 不法投棄のこと
草刈り、拾いなどしたがなかなかおさまらない。
買い物袋にビール缶など早く対策を。

監視カメラの常設設置を検討します。 県から移動式監視カメラの貸与を受
け、８月から９月にかけて性能確認を
実施しました。市が発注した２台のカ
メラは10月26日に納入されましたの
で、順次、不法投棄が著しい場所を
監視していきます。

■可能
□□対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

環境・交通防犯課
環境保全・ごみ処理
施設担当
74-8065

会場 1707 26 神代 公園 運動公園全体の計画は。進捗状況は。 氷見運動公園は、昭和４７年に開設後、順次拡張整備を行
い、公園面積２８．４haの整備はすべて完了いたしました。現
在野球、ソフトボール、パークゴルフ、サッカー、相撲等、多く
の市民に利用されています。またパークゴルフ場の利用が盛
んで、増設要望をいただいておりますが、今後はスポーツ人
口の推移に注視し、教育委員会や各種スポーツ団体と協議
しながら、たくさんの市民に利用していただけるよう氷見運動
公園の整備を検討していきます。

氷見運動公園をはじめ、市全体のス
ポーツ施設の再配置計画を含む「氷
見市スポーツ推進計画（仮称）」を平
成２７，２８年度に策定します。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

都市計画・まちのグ
ランドデザイン課
朝日山公園・まちの
グランドデザイン担
当
74-8078

会場 1708 26 神代 河川 前市長も立ち会いで神代川にかかる橋りょうに
ついてお願いした。H１０．９月
上部工の撤去をお願いしたはず。

道路の必要性を考慮したうえで、架け替えや補修について検
討をしていきます。

県に問合せたところ、河川に支障は
ないとのことでした。引き続き定期的
に点検を行い、異常があれば補修を
行います。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
道の管理担当
30-7070

会場 1709 26 神代 学校
管理

ここの地区は小中学校１クラスしかないがグラン
ドに一つでも夜間照明をつけられないか。暗い
中、練習の声がしていてかわいそう。体育館、柔
道、卓球、ハンドボールなど手ぜまに。

現在、中学校には部活動用には照明をつけていません。しか
し、他の活動のためには使えるかもしれないので検討してみ
ます。

暗い中での部活動の練習は、安全面
等の観点から、季節の日照時間に合
わせ活動時間を決めていますので、
その時間内に終了するよう学校に指
導いたします。
また、下校時の安全のために必要な
照明の設置については、学校からの
要望を伺い対応します。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

教育総務課
総務企画担当
74-8211
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区分 地区№ 年度 地区 項目 意見の内容 回答 対応策または不可能な理由等
対応可能性
と対応時期

（H27.6月見直し）
27年度担当部署

会場 1710 26 神代 市民
会館

市民会館のこと
興味ある５０％程度
あまりない３０％程度

・氷見は文化施設が少ない、半分くらい
文化活動にもっと予算がほしい
・県施設としてもってこれないか
・第三セクターとして運営できないのか
・建設当時、東京・大阪からも寄付を頂いてつくった。
・建てるのは簡単だが、運営していくと修繕メンテナンス費が
かかる。
・後先のことをよく話し合ってから建設すべき。
・ふれあいスポーツセンターに機能を追加できないのか。

有識者会議の提言を受け、新文化施
設を整備することとしました。今年度
は立地、規模、機能、運営方法、事
業プログラムなど基本計画を市民の
皆さんと一緒に考えてまいります。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

芸術文化マネジメン
ト室
74-8215

会場 1711 26 神代 病院 氷見の子どもの救急体制はどうなっているのか。 小児救急医療は、高岡、小矢部、氷見の３地区で２４H体制を
つくって維持しています。

富山県では、夜間、休日の初期救急
医療体制を維持するため、各医療圏
の救急医療センターに小児救急外来
を設置して対応しています。氷見市を
含む高岡医療圏においては、高岡市
急患医療センターが対応しており、医
療圏内の小児科医がローテーション
を組んで診療に当たっています。市
単独で小児救急医療を確保すること
は理想ですが、小児科医が極端に不
足している現状では、医療圏単位の
協力体制による対応が現実的である
ことをご理解ください。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

病院事業管理室
74-8125

会場 1712 26 神代 下水
道

堀田・神代地区への下水道整備は？ 近年、合併浄化槽は下水道施設と同等の処理能力になって
います。このことにより、補助金を交付して合併浄化槽で整備
を進めているところです。ご理解のほどよろしくお願いします。

合併浄化槽の設置費用の一部の助
成を行います。
また、地域ぐるみで合併浄化槽整備
に取り組んでいただくモデル地区事
業などもあります。ご理解とご協力を
お願いします。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

上下水道課
下水道施設担当
74-8081

会場 1713 26 神代 公共
交通

この地区には公共交通がない。循環バス、子ど
もたち、お年寄りの足としてはどういう考え方か。

これからの町全体のことを考えると公共交通網を考えてそこに
人が住んでいくという発想もある。そこで検討していく。NPOバ
スを運行している八代・碁石地区もある。動く公民館という発
想で運行している。バス主体運行というのも活用して地域で
考えてみてはどうか。

地域の自立や地域機能維持のため
に必要な公共交通施策について、市
全体の都市空間戦略を考える「立地
適正化計画」策定の中で検討を進め
ていきます。

■可能
□□対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

商工観光・マーケ
ティング・おもてなし
ブランド課
商工立地・交通対策
担当
74-8105

自由 1714 26 神代 企業
誘致

③スーパーが出来るのはいいのですが、共倒れ
のないようにしてほしい。

スーパーなどある程度の規模の出店には、大規模小売店立
地法により、富山県に届ける必要があります。出店について
は、場合によっては、県が環境面などの勧告を行うこともあり
ますので、スーパー側もある程度の計画により出店することに
なり、無秩序な出店ができるものではありません。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

商工観光・マーケ
ティング・おもてなし
ブランド課
商工立地・交通対策
担当
74-8105
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区分 地区№ 年度 地区 項目 意見の内容 回答 対応策または不可能な理由等
対応可能性
と対応時期

（H27.6月見直し）
27年度担当部署

自由 1715 26 神代 企業
誘致

④ショッピングする所がほしい。高岡イオンに負
けないで！子供たち（少し大きい）のあそぶ所と
か

２７年度に「まち・ひと・しごと」について地方創生総合戦略を
策定いたします。その戦略のなかで、氷見の産業や、氷見で
子育てするためになにをすべきかなどについて取り組んでい
きます。

■可能
□□対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

商工観光・マーケ
ティング・おもてなし
ブランド課
商工立地・交通対策
担当
74-8105

自由 1716 26 神代 公共
交通

バスがないので不便（自家用車がないとどこにも
いけません）高齢化し若者が減少すると高齢者
の外出ができなくなります。

氷見市全体の公共交通について、平成２７年度から取り組ん
でいる立地適正化計画の中で検討していきます。

■可能
□□対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

商工観光・マーケ
ティング・おもてなし
ブランド課
商工立地・交通対策
担当
74-8105

自由 1717 26 神代 公共
交通

④車社会の今日ですが、年をとるとともに車の運
転に自身がもてなくなってきていますが（免許は
いぜんゴールドです）もし、今運転ができなく
なった場合、交通手段が必要となってくると思い
ます。

氷見市全体の公共交通について、平成２７年度から取り組ん
でいる立地適正化計画の中で検討していきます。

■可能
□□対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

商工観光・マーケ
ティング・おもてなし
ブランド課
商工立地・交通対策
担当
74-8105

自由 1718 26 神代 公共
交通

①公共交通が無いので子供たちの通学等に都
合が悪い。

氷見市全体の公共交通について、平成２７年度から取り組ん
でいる立地適正化計画の中で検討していきます。

■可能
□□対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

商工観光・マーケ
ティング・おもてなし
ブランド課
商工立地・交通対策
担当
74-8105

質問 1719 26 神代 観光 氷見市に他（都会など）より来たいなと思えるよう
なことを考えていますか

氷見ならではのもの（新鮮な食や風景、体験など）を感じ、心
から満足していただけるように取り組んでいきます。

■可能
□□対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

商工観光・マーケ
ティング・おもてなし
ブランド課
観光おもてなし担当
74-8106
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区分 地区№ 年度 地区 項目 意見の内容 回答 対応策または不可能な理由等
対応可能性
と対応時期

（H27.6月見直し）
27年度担当部署

自由 1720 26 神代 福祉 高齢に伴い運転免許証を返納し、買い物や医
療機関への送迎をお願いしたい

買物支援・外出支援は、安心生活創造事業で対応します。す
でに、朝日丘地区と久目地区で取り組んでいます。また、環
境・交通防犯課では、運転免許証を自主返納された70歳以
上の方に、2万円分のタクシー利用券を支援しています。

安心生活創造事業にて、地区社協や
買い物支援サポーターによる外出支
援や買い物支援を行っている地区が
あります。
また、環境・交通防犯課では「高齢者
運転免許自主返納支援事業」を行っ
ています。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

福祉介護課
長寿・生活支援担当
74-8111

自由 1721 26 神代 保育
園

保育園の入園条件について 保育所は、保護者の就労や疾病等のため、家庭において保
育を受けることが困難である子どもを保育する施設です。父
母が次の事由に該当すると認められる場合に、保育の必要
性について認定を受け、保育所を利用していただくことができ
ます。
就労、出産（産前産後８週間）、疾病、負傷又は心身の障害、
病人の看護、災害に被災しその復旧、求職中（最大３ヶ月）、
（就学）、その他保育が必要と認められる場合

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

子育て支援課
保育サービス担当
74-8116

自由 1722 26 神代 病院 市民病院で子供が夜間救急外来での診察を断
られ、とても困りました。

富山県では、夜間、休日の初期救急医療体制を維持するた
め、各医療圏の救急医療センターに小児救急外来を設置し
て対応しています。氷見市を含む高岡医療圏においては、高
岡市急患医療センターが対応しており、医療圏内の小児科
医がローテーションを組んで診療に当たっています。市単独
で小児救急医療を確保することは理想ですが、小児科医が
極端に不足している現状では、医療圏単位の協力体制によ
る対応が現実的であることをご理解ください。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

病院事業管理室
74-8125

自由 1723 26 神代 病院 ③市民病院はなぜ夜子どもをみてくれないの
か。いざという時どうする。

富山県では、夜間、休日の初期救急医療体制を維持するた
め、各医療圏の救急医療センターに小児救急外来を設置し
て対応しています。氷見市を含む高岡医療圏においては、高
岡市急患医療センターが対応しており、医療圏内の小児科
医がローテーションを組んで診療に当たっています。市単独
で小児救急医療を確保することは理想ですが、小児科医が
極端に不足している現状では、医療圏単位の協力体制によ
る対応が現実的であることをご理解ください。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

病院事業管理室
74-8125

自由 1724 26 神代 病院 ②市民病院は夜間までとはいかないですが、仕
事帰りにでも気軽に診察してもらえたらうれしい
のですが（なかなか休みづらいので）

金沢医科大学氷見市民病院では、土曜日の午前中も診療を
行っていますので、ご利用ください。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

病院事業管理室
74-8125
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区分 地区№ 年度 地区 項目 意見の内容 回答 対応策または不可能な理由等
対応可能性
と対応時期

（H27.6月見直し）
27年度担当部署

自由 1725 26 神代 環境 不法投棄を絶対に取り締まるべきであると思いま
す。市、県、警察、地区もいれて徹底的に戦うべ
し

広報や看板による啓発に加え、移動式監視カメラを設置する
ことにより、防止を図っていきます。

■可能
□□対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

環境・交通防犯課
環境保全・ごみ処理
施設担当
74-8065

自由 1726 26 神代 環境 ⑥大浦のコマツの出入り口からアツミファッション
への山道ですがゴミのポイ捨てや道から１歩
入った所へのポイ捨て等が多発しています。看
板などがありますが、ひどいものがあります。うす
暗いからでしょうか？

人目につきにくい道路等へのゴミのポイ捨てに対しましては、
広報や看板による啓発に加え、順次、移動式監視カメラの設
置により、ポイ捨て防止を図っていきます。

■可能
□□対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

環境・交通防犯課
環境保全・ごみ処理
施設担当
74-8065

自由 1727 26 神代 交通
安全

通学路の交差点に有るカーブミラーが傾いてい
るので役所の担当者に連絡を１年前にしたが
（途中何回か催促している）いまだに対応されて
いない

傾きについては、調査を行い支障がないことを確認していま
す。ミラーの角度については調整を行いました。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
道の管理担当
30-7070

質問 1728 26 神代 道路
管理

堀田の信号から東海老坂への道の側溝に車が
よく落ちている。冬期に特に多く発生している。
原因は側溝に倒木や草がおいかぶさり、側溝が
ある事がわかりにくい

道路パトロールを定期的に行い、路肩が見分けやすいよう倒
木や草の処理を行っていきます。

■可能
□□対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
道の管理担当
30-7070

質問 1729 26 神代 街灯 大浦に住んでいます。小学校は湖南小にスクー
ルバスがありますが、十三中になると自転車通学
になります。通学時夕方真っ暗になるので街灯
を設置してほしいです。

地区で要望箇所をとりまとめて、街灯新設の申請を提出してく
ださい。市全体の要望のうち、通学路など緊急かつ重要であ
るものから整備していきます。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
道の管理担当
30-7070
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区分 地区№ 年度 地区 項目 意見の内容 回答 対応策または不可能な理由等
対応可能性
と対応時期

（H27.6月見直し）
27年度担当部署

自由 1730 26 神代 街灯 環状南線の街灯を増やして欲しい（大浦地区
内）

地区で要望箇所をとりまとめて、街灯新設の申請を提出してく
ださい。市全体の要望のうち、通学路など緊急かつ重要であ
るものから整備していきます。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
道の管理担当
30-7070

自由 1731 26 神代 除雪 ①今年の除雪はとてもよいです。登校時にはき
ちんとしてある。

ご意見ありがとうございます。今年度もきめ細かい除雪を心が
けていきます。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
道の管理担当
30-7070

自由 1732 26 神代 道路
補修

道路補修（アスファルトのひび割れ）、道路拡幅
のお願い（土地改良にともない予定道路）

舗装の傷みが激しくなりましたら建設課に連絡をお願いしま
す。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

建設課
道の管理担当
30-7070

自由 1733 26 神代 河川 神代川（海洋センター北側）に架かる不良（規格
外）橋の架け替え又は上部工の撤去
Ｈ１０年９月に堤防の決壊発生。川尻側に水害

道路の必要性を考慮したうえで、架け替えや補修について検
討をしていきます。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
道の管理担当
30-7070

自由 1734 26 神代 河川 堀田川堤防の未改修 河川堤防の改修については、現地を確認して被害の多い箇
所から行っています。現在の所まだ改修が必要ないと判断し
ています。

■可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□■未定
□参考意見
□不可能

建設課
治水・治山担当
30-7071
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区分 地区№ 年度 地区 項目 意見の内容 回答 対応策または不可能な理由等
対応可能性
と対応時期

（H27.6月見直し）
27年度担当部署

自由 1735 26 神代 下水
道

②下水の整備をお願いしたい。 近年、合併浄化槽は下水道施設と同等の処理能力になって
います。このことにより、補助金を交付して合併浄化槽で整備
を進めているところです。ご理解のほどよろしくお願いします。

合併浄化槽の設置費用の一部の助
成を行います。また、地域ぐるみで合
併浄化槽整備に取り組んでいただく
モデル地区事業などもあります。ご理
解とご協力をお願いします。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

上下水道課
下水道施設担当
74-8081

自由 1736 26 神代 下水
道

⑤下水道のやり直す計画より下水道が通ってい
ない所を先にするべきでは。

現在の施設の維持・更新は必要であると考えています。
下水道未整備地区の汚水処理につきましては、市が設置費
用の一部を助成して合併浄化槽で整備を進めているところで
す。
ご理解のほどよろしくお願いします。

合併浄化槽の設置費用の一部の助
成を行います。また、地域ぐるみで合
併浄化槽整備に取り組んでいただく
モデル地区事業などもあります。ご理
解とご協力をお願いします。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

上下水道課
下水道施設担当
74-8081

質問 1737 26 神代 教育 学校教育をどのような考えでやっているのか知り
たい。本の勉強だけでなく、どの様な信念で教え
ているのか。ひとつの信念をもつことを教えてく
ださい。

氷見市教育振興基本計画は、教育の基本的な考え方につい
て「ふるさとを愛し次代を担う人づくり」を基本理念に掲げ、小
中連携教育等の推進、家庭での教育力の向上、ふるさと教育
の推進の３つを重点項目に掲げ、家庭・学校・地域の連携・
協力のもと、計画的に推進しています。子どもたちの健全な育
成のため、今後もご協力をお願いします。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

学校教育課
学務担当
74-8213

自由 1738 26 神代 学校
施設

②中学校のグラウンドに照明（屋上からサーチラ
イト）１つでもよいからぜひお願いします。

社会体育活動に必要であれば、小学校施設の利用をお願い
します。
下校時に不都合がないように配慮します。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

教育総務課
総務企画担当
74-8211

質問 1739 26 神代 市民
会館

市民会館について
旧名の新湊文化ホールが高周波文化ホールと
名前変更した。企業に維持管理の協力

有識者会議の提言を受け、新文化施設を整備することとしま
した。今年度は立地、規模、機能、運営方法、事業プログラム
など基本計画を市民の皆さんと一緒に考えていきます。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

芸術文化マネジメン
ト室
74-8215

質問 1740 26 神代 市民
会館

市民会館
・市民全体で利用することを考えてください。
・資本提供を探す→会社の名前で市が管理しな
い。例JA会館といっしょに建設とか、ゼオン、村
田、イオン、大阪屋、地下に食品部

有識者会議の提言を受け、新文化施設を整備することとしま
した。今年度は立地、規模、機能、運営方法、事業プログラム
など基本計画を市民の皆さんと一緒に考えていきます。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

芸術文化マネジメン
ト室
74-8215
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区分 地区№ 年度 地区 項目 意見の内容 回答 対応策または不可能な理由等
対応可能性
と対応時期

（H27.6月見直し）
27年度担当部署

質問 1741 26 神代 市民
会館

市民会館について
海浜植物園を廃止しても（使用度等少ないので
は）、市民会館があった方が良いと思う。あいや
まガーデンが苦しいながらも評判よくやっている
のは参考にしなければと思う。

有識者会議の提言を受け、新文化施設を整備することとしま
した。今年度は立地、規模、機能、運営方法、事業プログラム
など基本計画を市民の皆さんと一緒に考えていきます。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

芸術文化マネジメン
ト室
74-8215

質問 1742 26 神代 市民
会館

市民会館であれば氷見市民だけの利用を考え
るのではなく、市外（県外）より人を呼べる運用
（内容）とすべき。（氷見全体の中の位置づけ。
観光都市策の一環として考える）

有識者会議の提言を受け、新文化施設を整備することとしま
した。今年度は立地、規模、機能、運営方法、事業プログラム
など基本計画を市民の皆さんと一緒に考えていきます。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

芸術文化マネジメン
ト室
74-8215

自由 1743 26 神代 図書
館

①図書館を利用していますが、駐車場がせまくU
ターンもできない。他で止めた時でもゆっくりと図
書の本を選べない

教育文化センターの駐車場であるため、駐車場所がなくなる
ことがあり、ご迷惑をおかけしています。現在、市民会館の駐
車場が利用可能ですので、そちらもご利用ください。また、当
ｾﾝﾀｰの用の無い方が駐車されないよう張り紙等して、駐車を
ご遠慮いただくよう周知します。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

図書館
74-8226

会場 1185 25 神代 土
木、
企業
誘致

石坊川洪水対策及び企業開発と周辺環境につ
いて
今年は５月～１０月の間に５回にわたり大浦の竹
接骨院付近の石坊川に洪水が発生した。県道
が水没し民家３軒の床下浸水となった。先般商
工観光戦略課から、コマツキャステックスの駐車
場の近辺に造成地をつくりたいという案内があっ
たが、現況の洪水に加え、この造成により大浦地
区にまた水が流れてくるのはないかという不安が
ある。説明では、貯水池等で対処したいというこ
とだったが、柳田の方から逆戻りしたような川の
つくりになっており、どうしても大浦地区に水が集
まるそんな低湿地帯なので、なんらかの対策を
お願いしたい。

市では、急な豪雨に対応するため、気象情報などに注視し、
大雨が疑われる場合には、事前に大型ポンプを待機させるほ
か、十二町潟排水機場とも連携を密にし、排水機場の４台の
ポンプについても速やかにフル稼働できる体制をとりましたと
ころ、7月以降の大雨では大きな被害には至っておらず安堵
しています。しかし根本的な解決でないということから、９月議
会において大浦地区の浸水対策事業で、８８２万円の予算を
認めていただきました。この対策事業費には、大型ポンプによ
る排水をより効果的なものとするため、集水桝の設置工事費
を計上しており、今月中にも着手することとしています。
新たな工業用地を大浦工業団地とコマツキャステックス本社
工場との間の丘陵地（約１１ヘクタール）で開発が可能か、土
地利用の計画などを検討しています。ご心配のような石坊川
にさらに水が流れ込まないように、この地区の排水対策という
ものを詰めさせていただきたいと思っています。大浦側と柳田
側の2か所で大きな調整池を予定しており、今設計の詰めを
行っています。なんとか今月中には皆さんに図面をお示しし
て、大浦地区の説明会を開催したいと思います。市が造成す
る工場用地なので、責任もって対応していきます。

大浦地区の浸水対策は、今まで１時
間20mm以上の降雨があれば浸水被
害が発生していましたが、１時間に
40mmの降雨まで耐えられる施設が平
成27年８月に完成しました。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
治水・治山担当
30-7071
商工・定住・都市の
デザイン課
商工立地・交通対策
担当           74-
8105

平成25年度のふれあいトークで出された質問や要望の対応のうち継続して対応しているもの
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区分 地区№ 年度 地区 項目 意見の内容 回答 対応策または不可能な理由等
対応可能性
と対応時期

（H27.6月見直し）
27年度担当部署

会場 1187 25 神代 防災 防災無線が聞き取りにくい
大浦地区には防災無線が運動公園、大浦の神
社、コマツへ上がる市道大浦小松線の３か所あ
るが、コマツへ上がる道についている防災無線
は地域の方からやまびこのように反射して聞き取
りにくいということを聞いている。当初はもっと在
所寄りに設置されるはずであったと思うが、対策
等よろしくお願いします。

防災行政無線については、市内３３か所しかなかったものを、
１３３か所まで整備し氷見市全域をカバーすることになりまし
た。９月６日から供用開始していますが、これまで「聞き取りに
くい」「やまびこのように共鳴する」など、皆様からいろいろなご
意見をいただいている現状です。スピーカー設置の際には、
どの地点まで音声が聞き取れるか、試験を実施し、聞こえが
悪い場合は、機器を変更するなどして対応しています。音の
反響については、スピーカーの形状や方向を変えたり、言葉
と言葉の間隔を開け、ゆっくりと放送することにより、随分聞き
取りやすくなるものと思っています。しかし、いずれの対策も、
あらゆる気象条件の中ではすべてがうまくいくかと言えば、い
ささか限界があります。
　このことから、気象警報や災害対策などの非常時の案内に
は、防災行政無線だけではなく、能越ケーブルネットや防災
ラジオ、市のホームページ、メール配信サービスなど、複数の
手段で情報を提供できるようにしています。

防災行政無線のテレホンサービスを９
月１日より運用開始しました。0180-
99-7777
防災ラジオは１台２万円くらいかかりま
す。２７年度は試行実験として、阿尾
地区の高齢者や公民館、介護施設な
どに設置し、利用状況や需要等を調
査し、２８年度に配布できるよう準備し
ていきます。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

地域防災室
74-8021
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